

GERMANIA

SEMANARIO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS

2.^a Epoca

Año IV

GANDIA 10 de junio de 1933

Redacción: San Francisco de Borja, 89

Núm. 14

A los de "in illo tempore"

En francés hay un proverbio que dice: «Dicen... ¿qué es lo que dicen? Dejémosles decir.

Eso es para los franceses; aquí estamos en España y, nosotros los españoles, no somos franceses aunque haya entre nosotros gente que se parezca a ellos.

Nosotros los españoles somos antagónicos con nosotros mismos, es decir que, cada cual tiene un concepto muy distinto de una misma idea, de tal modo que, obedeciendo a esa educación nata en nosotros la cual nos trae el ímpetu de no dejar decir o, por lo menos negar lo que otros dicen, nos obliga a que con frecuencia tengamos que intervenir con el fin privativo de no dejar decir sandeces, como ocurre cuando dice alguna cosa—de algún modo hemos de decir lo que imaginamos se quiere decir—esa gallofa o «flauta mágica—pues no llega a ser organillo—del sueño fascista» en nuestra ciudad.

Esos señores que, desde que vino la República, no hacen más que cacarear como el gallo de Morón, aunque se queden sin plumas y cacareando, merecen ser rebatidos con las mismas armas que ellos han empleado, ya que nosotros, por la NOBLEZA que llevamos en la incommensurable profundidad del corazón, rehusamos el presentar batalla si carecemos de idénticos medios combativos que los que se gasta el adversario.

A todos esos señores que despotrican —¡así!— contra la democracia y que, a todos los vientos, protestan *porque ahora no existe libertad* y que claman a las alturas por la venia de algún espíritu—la tempestad o el rayo—les presentó su propia negación a lo que tanto afirmaban.

¿Verdad, amalgama de la irrazón, que sin grandes esfuerzos mentales podrás acordarte de las siete vacas gordas y las siete vacas flacas? Pues tu que con tanta frecuencia tenías presente aquel hecho, me parece extraño que no lo tengas ahora que es

cuando más debías aplicarte el cuento.

Nos cuenta la Historia Sagrada que hubo un José en la corte de un Faraón. Es José, tan casto y puro como su nombre, se brindó a soñar un fantástico sueño en el que intervenían 14 vacas, siete gordas y siete flacas (por engordar); éstas últimas, andando el tiempo tan hambrientas estaban que viéronse obligadas a comerse a las siete gordas. (Supongo que, obedeciendo al principio de continuidad, otras siete vacas flacas se comerían a las siete engordadas, y así sucesivamente). El descifre de este sueño en lenguaje clásico faraónico, es decir el de aquellos tiempos, venía a decir que llegarían 7 años de riqueza seguidos de otros 7 de pobreza; y tal sería verdad, pues la misma Historia añade que, el faraónico hizo grandes acopios de pertrechos, llenando hasta la saciedad sus graneros.

Admitiendo como verdad lo del sueño, he de confesar que admiro la clara visual del casto José porque ya dicho señor en aquel entonces, se imaginaba lo que sucedería en estos.

Y aunque algo tonto os parezca, recordad que alguien dijo que la Historia se repite. Yo, aunque solo sea por esta vez sí veo relación entre aquel hecho y lo que en la actualidad sucede.

Hace poco más de dos años érais ricos, poderosos y jugabais a placer con vuestros caprichos; descaradamente os reiais y os mofabais de los pobres republicanos; robabais a mansalva al pueblo bajo vuestras artísticas notas de hacienda; haciais giñapo al honor y a la vergüenza; concediais prebendas al que presentaba un haber pútrido y sin honra; y... creed vasallos de vuestra ambición que con vuestros ditirambos y chanchullos hicisteis de España el prototipo de la burreña; cegasteis al pueblo para que no viera y lo enducisteis al caos y al robo. Vosotros que os quejáis de esta anómala situación, fuisteis los provocadores; en dos años de República no se pueden borrar las enormes fal-

Escucha, campesino

Circula por ahí, repartido gratuitamente, un periodiquillo titulado «El Campesino» que como toda propaganda jesuítica de estos tiempos, tiende a despistar al verdadero trabajador del campo.

Fiel a su historial, el órgano jesuítico local, le secunda copiando la llamada equívoca que publica dicho periodiquillo en su primera página.

Nosotros estamos en el deber de decirte, sublime trabajador campesino, que los autores de ese impreso no son campesinos, sino sus explotadores. Los descendientes de los señores feudales, dueños de vidas y haciendas, que no saben de la tierra mas que las rentas que produce.

Está dirigido y apoyado económicamente por los jesuitas y secundado por todos los caciques rurales, clericales, rentistas, upetistas, somatenistas, usureros y en fin, todo lo que huele a la España negra que el pueblo creyó echarse para siempre de encima en 1931.

¡Trabajador campesino, alerta! Te quieren echar de la tierra y someterte como antes a la esclavitud eterna y por ende a la desesperación. Vive despierto. Lo que tengan que darte en el cielo, tómallo en la tierra, que es tuyo.

tas que cometisteis vosotros y que las endosais al pueblo.

La misma Historia Sagrada—que vosotros habeis hecho a vuestro gusto y capricho—nos presenta a un tal Job como la encarnación de la Paciencia y que ha constituido el baluarte de vuestra defensa invocándola gallardamente en el pueblo durante vuestra época de las vacas gordas. Sufrió y padeció el pobre Job lo indecible; y ofreció a Dios lo que se le pedía aun a costa de sí mismo.

Vosotros que prodigabais a manos llenas los hechos simbólicos de la Iglesia—que no es política—y de la Conciencia, sois los primeros en embrutecerla y en emponzoñarla.

Resignaos a sufrir las flaquezas del prójimo como las vuestras mismas (Amad al prójimo como a vosotros mismos, dice la Ley de Dios); y sabed que ahora estamos en la época de las vacas flacas para vosotros. Más, si en algo merecen las enseñanzas de vuestras divinas cosas, armaos de Paciencia y santa Resignación que con ello conseguireis alguna ventaja.

Turistas

El fanatismo, bacteria de la hipocresía

Leo en una página 51: Inglaterra produjo en los siglos en que fue católica tal abundancia de caracteres sublimes, que mereció ser llamada la isla de los Santos. Pero después de su separación qué figuras excelsas ha producido?

Y más arriba: La Iglesia Católica, ha tenido y tiene siempre un gran número de Santos. Y tres líneas más abajo: Que las sectas cristianas que se han separado de la Iglesia Católica, han perdido por el mismo caso esa fecundidad de producir Santos.

De todo esto se deduce, que del cielo—si existe—se han hecho amos y señores; así como así son los monopolizadores. Y que venga detrás la C.A.M.P.S.A. ¿Qué dirán Mahoma, Budha, los Luteranos, Hitlerianos, etc., etc., y Musolini S. A.?

Bueno, pues al caso... Y con-

templé las tantas y varias imágenes de esta invicta ciudad; de las principales figuras representativas de la galería santoral, acogió mi atención un San Luis gordo y con lentes ahumados cuando hace sol. Es también gordito—¡como no! Dejaría de ser del epígrafe—y bien puesto en su traje gris.

Esta pantomima celestial, como es apenas conocido, para dar señales de su existencia, a la entrada de su cripta colocó una gran placa continente de un epitafio que debiera decir:

Aquí el Santo Luis mora
El de los torpes manejos
El de los burdos consejos
El que a la mujer adora
El que engañó a las doncellas
El que raptó capitales
Fue el más simple y hábil viva-
(les
De «yo pequé»... Mas con ellas.

De este santo se dicen los muy variados panegíricos, hasta el punto de considerársele como el *As de Oros*—¿será por la yema?—que casi siempre son triunfos. Se dice en uno de ellos que obró de tal manera en la beatificación de una doncella que, dejó a esta pobre señora (señorita, ehl que todavía es soltera) sin casa y sin dinero; este último tal vez para el César.

Si, señor san Luis, hace usted bien porque predicar en desierto es sermón perdido.

Verdad que una cosa son las obras teológicas, las litúrgicas, las de los Santos Padres, las homilias de San Gregorio, el derecho Romano, el código civil, la conciencia tranquila y otras los negocios? Negocios, negocios aunque sean sucios; y el que no *vullga polys que no vacha a l' herá*.

A usted con esos párrafos de educación cristiana! *Mare Peret em total—Tocam, Peret, tocam!*

Eso es lo que de la vida de este futuro buen santo recogí. Para qué divagar? Para qué hacer conjeturas y hundirse en hiperboles, si este señor sabe que todo lo de celestial es pura tontería y que para él solo tiene valor el *ande yo caliente, riase la gente?*

Yo

El Pretor Galba

LOCALES

Obras son amores...

En nuestro colega de la capital, «La Voz Valenciana» correspondiente al día dos del actual, apareció un trabajo de su corresponsal en Gandía,—al que felicitamos—titulado «Un Valor», cuyo trabajo no copiamos por falta de espacio, pero si queremos comentarlo aunque sea a la lijera.

El citado corresponsal, pone de manifiesto la gestión municipal del primer Alcalde republicano D. Miguel Oltra, sobresaliendo el Grupo Escolar, las cubiertas del Prado, habilitación de doce escuelas, material para los mismos etc.

Se manifiesta claramente la diferencia que existe entre las obras realizadas por la alcaldía anterior y el bombo que el «acordeón oficial» da a los proyectos de la presente.

Precisamente porque la pandilla de ese «acordeón», con su director al frente, esparcieron las más soeces diatribas, llamando ladrones a los señores que regían la Alcaldía y por el bombo y música sorda con que amenizan unos planes que, no pasan de meros proyectos, es por lo que nos mueve a presentar el parangón.

No seremos nosotros panegiristas de los que ayudaron a traer la actual situación de nuestro Municipio, pero aun repercuten en nuestros oídos aquellas frases de buitres que encontra de aquella actuación honorable se proferían, no sabemos con que intención, si, con la de alejar de aquella posición a los que estaban porque no les dejaban merodear ni mangonear, como ahora, en los destinos de la ciudad, o por si buscan nuevos caminos para llegar al caciquismo de antaño.

Aquella fraseología lanzada solo con el fin de dañar el proceder de unos republicanos históricos, la cual nos hablaba de «comer grava», nos deja a nosotros en libertad de ampliarla para los que solo viven de proyectos *in mente*, lo cual no puede considerarse como fundamento de alabanza.

Las Obras de Misericordia fueron predicadas y enseñadas con el ejemplo por Jesucristo y las personas de buen corazón.

En Gandía hay un curita que manda a los pobres que llaman a su puerta al Ayuntamiento porque la República le ha quitado la paga.

Lo demás son monsergas.

El Momento siempre es signo de irreflexión. Uno decía poco más o menos: Qué ganas tengo de ver la ley de Vagos para ver qué hacen los curas. A quien dijo eso le advierto que *deben*

seguir las normas que les marquen su prior. Eso se llama disciplina.

En los cines de nuestra ciudad hay unos anuncios gubernativos que prohíben el fumar en las salas de proyección ¿Por qué no se multa a las empresas y a los guardías quienes no parecen molestarse mucho en castigar a los infractores?

La comisión fallera del Prado y adyacentes, nos comunica que el domingo a las 10 de la noche tendrá lugar una gran verbena en la calle Morant... es decir, si no llueve.

Sigue el disgusto en el Grao por el precio del fluido eléctrico y las autoridades en la higuera.

Nosotros seremos pesados, pero más pesada es esa compañía jesuítica y judía—porque jesuita y judío, es una misma cosa—que no hace caso mas que a su avaricia, sin tener en cuenta que la *avaricia rompe el saco*.

De unos días acá se observa en nuestra ciudad, un gran traseigo en arreglo de calles y a la par que las máquinas de Obras Públicas, llama la atención el ordenador de tráfico que apesar de su obesidad anda ligero por encima de la machaca.

Claro, que, esto lo hace para aparecer influyente y *mu majo* a la vista de la «cuadriga».

Ahora, que para nosotros si no se pone el pijama...

JUAN ANON LACASA

Ordinario de Gandía-Valencia y viceversa Servicio de los autobuses de la empresa «La Unión»

Domicilios:
Valencia: «I a Alcoyana» Bailén, 8 (Frente Estación Norte) Tel. 14155
Gandía: S Francisco de Borja, 89. 1.º (Frente a Fomento)

-Deportes-

¡¡Ejemplo!!

Gran victoria moral y materialmente alcanzada por el Valencia eliminando al Betis del campeonato de España.

En esta contienda, como en todas las que se ventilan en las competiciones campeónicas, bien sean nacionales, regionales ó inter-regionales entran en juego dos factores principalísimos, que son el *corazón* y el *amor propio*, factores estos esenciales para vencer en la lucha.

El «Valencia venció al Betis el pasado martes, porque la afición valenciana les *exigió* a los equipiers valencianistas que por el nombre de Valencia lograsen la victoria sobre sus rivales, y estos muchachos haciendo honor a la palabra empeñada, lo-

graron con un esfuerzo titánico en la segunda fase del encuentro, sacar la diferencia necesaria para batir rotundamente a los béticos.

El público también puso su grano de arena en la victoria alentando a los suyos, ya que en la segunda parte del encuentro, todos, absolutamente todos, con sus miradas y aliento inyectaban a sus once muchachos, el valor y esfuerzo necesario para que triunfases de los sevillanos, dando con ello satisfacción plena a toda la afición deportiva valenciana.

He aquí, los factores esenciales y básicos que en toda contienda campeónica debe presidir; los unos poniendo su corazón y máximo esfuerzo y los otros alentando a los suyos, no con *mandanga* los primeros, y con insultos los segundos, como desgraciadamente algunas veces ocurre en nuestro equipo y público.

KIK-OFF

-SAQUES DE ESQUINA-

Nuestra «flamante» Directiva para el próximo domingo nos anuncia la presentación de nuevos elementos a *prueba*; veremos que resulta.

Solamente un consejo: no se precipiten... ¡Por Dios no se precipiten...! lo sentiríamos, palabra.

Lo esperamos con ansiedad...

No hay que indignarse amigo «Actualidad», porque se publiquen las noticias, no hay que ser «monopolizadores.»

Si te has de enfadar, no digo ni pio. Hay que dejar algo «pa los aficionados.»

Ya se barajan nombres, no me parece temprano porque a lo creo que.... llegamos tarde.

Seguirán «sacrificándose..... ¡No faltaba más!

Exterior-Izquierda

Garage CHEVROLET

Repuesto general de piezas

CHEVROLET

Alberto Pascual Izuar

Sub Agente «Chevrolet»

Compra y venta de coches usados

Carretera de Albaida--Tel. 57
GANDIA

Hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido amigo el notario de Rótova D. Salvador Monzó, que ha regresado de un sanatorio de la capital, donde sufrió una operación quirúrgica, encontrándose completamente restablecido.

Le felicitamos.

Laboreo político

No precisa dárseles de muy buen observador para justipre-

La dimisión del Gobierno

El señor Azaña ha presentado a su Excelencia el Presidente de la República, la dimisión total del Gobierno de su presidencia, por causas ya conocidas de nuestros lectores.

Tanto por la forma de su planteamiento, como por su tramitación, es puramente constitucional y dada la forma de expresarse los señores consultados por el Presidente de la República, es de esperar una solución favorable para la República.

GERMINAL, como indica su cabecera, es francamente de izquierda, por esa y por estimar que España no puede retroceder, deseamos una solución que garantice en un todo la Constitución que el pueblo libremente se ha dado.

No pretendemos tampoco di-

finir a los partidos en derechas e izquierdas, ya que no los determina la vana palabrería de algunos hombres, sino, la conducta clara y leal para con el pueblo; que necesita de todos los republicanos para el mantenimiento de su República.

Con, o sin los socialistas se resolverá esta crisis y sus resultados serán beneficiosos para el sentir liberal de nuestro pueblo.

Tenemos fe, en el hombre que ostenta la más alta magistratura de la nación, así, como en los hombres consultados, que sabrán en estos momentos históricos, anteponer su amor a la República a los intereses de partido.

No se vanaglorien las derechas por que de esta crisis saldrá robustecida la República.

ciar la acción desarrollada por los monarquizantes, upetistas, seudorepublicanos y en una palabra, por los enemigos, antes, ahora y siempre de todo sistema y orden que no sea el conveniente a ellos.

Medrosos al proclamarse la República actual, permanecieron pasivos a los acontecimientos de los comicios del nuevo régimen. Pronto por la punta de la cola del félido de Osorio, debieron ver aquello de la juricidad, y empezaron a exhalar por doquier vahos de esa juricidad, hasta embotar el numen de no pocos cándidos republicanos.

Perdieron el pánico y se lanzaron al ataque a fondo de personas y organizaciones, firmes puntales del edificio democrático en construcción y dique imponente en el mañana, para todo retroceso del proceso revolucionario que se inició al derrumbamiento de la monarquía.

Fueron los fuertes sindicatos andaluces los que mascaron primeramente la ofensiva de la reacción haciendo declarar sagrada una cosecha y siendo encarcelados los más destacados dirigentes sindicalistas, quedando el campo despejado y libre, a su primer ensayo, de asalto al poder por las huestes de Sanjurjo.

Después su objetivo se extiende a otros cuadros proletarios: Penetra más tarde en los partidos republicanos y socialistas:

Para ellos ya no existen organizaciones obreras respetables: ni partidos republicanos prestigiosos, ni personas en los mismos, honradas e inteligentes.

Vienen las elecciones parciales de concejales y su resultado les envanece, y desarrollan, cada día más, un intenso laboreo forzoso, no de sus tierras yermas, obligados por la inocente juricidad, sino en el campo político nacional, y lo que es peor con beneplácito de gobernantes y quietud de los hombres de izquierda.

Esta es la obra de desmoche de estas derechas que solapadamente unas veces y descaradamente otras, se sirven de todas las artimañas para cazar incautos, diciéndoles que todas sus amarguras se las propor-

cionó la República.

Nuestra población es una donde más se manifiesta lo que acabamos de insinuar someramente.

Hay instalados en lugares y viviendas estratégicas, pobrecitos pastorcillos, salidos de cierta mansión ducal, que llevan el registro de cuanto se hace y organiza en Gandía, financiándose sus investigaciones por una conocida entidad ahorrativa y carcomañaca.

Han llevado a los partidos republicanos socialistas, algunos de sus mejores servidores para que les informen de lo que en el seno de ellos acontece.

Indignifican hasta los templos con sus peroratas y consejos políticos.

Abusan de las campanas, lanzándolas a vuelo más de lo acostumbrado y conveniente a la armonía y tranquilo vivir de los vecinos.

Intervienen en la paz de los hogares con el pretexto más fútil.

En fin que campean a sus anchas como en los mejores tiempos borbónicos.

Se han crecido, y su intención no es el de un mero triunfo electoral, van más allá, es el logro de un estado de fuerza que enarezca el ambiente de un tanto de liberalidad que nos ha llegado: quieren ese golpe de estado para desprenderse de la juricidad de que tanto hicieron gala, ejerciendo una imposición y el absolutismo más despiadado.

¿Y que hacen los republicanos, socialistas, y obreros gandienses?

Siguen censurándose a si mismo; pierden lastimosamente el tiempo en discusiones de programas y personalismos, y se apartan en vez de aproximarse a un denominador común, para no dejar por más tiempo, intensificar el laboreo derechista en el ánimo ciudadano, pues sus pretensiones no dejan lugar a duda, son de fascio; y sus consecuencias harán borbotear mucha sangre, desembocarán en el absolutismo, implicarán humillación y anularán las libertades mínimas pertenecientes a todo pueblo progresivo.

CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, con jurisdicción en las provincias de Alicante, Castellón y Valencia. Beneficia por R. D. de 24 de Junio de 1922 y Comarca de Crédito Marítimo. OFICINA CENTRAL DE VALENCIA: Avenida de Amalio Gimeno, 10 (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)



SUCURSAL EN GANDIA: SAN FRANCISCO DE BORJA, 93

Ahorro: INTELESES QUE ABONA

Libretas ordinarias a la vista	3'60	por 100
» a tres meses vista	3'70	»
» a seis meses vista	3'80	»
» obreras a la vista	3'80	»
» a seis meses vista	4'00	»
» cooperativas a la vista	3'60	»
» de finalidad social	3'80	»
» de ensañanza	3'80	»
» de Cooperativas de Casas Baratas	4'00	»
Láminas anuales	4'00	»
» a plazo indefinido	4'50	»
» a cinco años	5'00	»
Cuentas de Ahorro a la vista	2'65	»
» a 8 días vista	2'75	»
» a un mes vista	3'00	»

OTRAS OPERACIONES QUE REALIZA

Seguros
RETIRO OBLIGATORIO — Régimen de mejoras complementario del obligatorio para anticipar la edad del retiro aumento de pensión y formación del Capital Herencia—Pensiones de Vejez, a capital abandonado y reservado—Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas—Dotes infantiles—Subsidios a familias numerosas.
Diversas
 Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido—Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas económicas—Repoblación forestal.



SUCURSALES—ALCIRA: Mendizábal, 19—ALCOY: Anselmo Aracil 25—ALICANTE: Caja de Ahorros y Monte Piedad—CASTELLON: Mayor, 19—DENIA: Plaza Constitución, 18—ELCHE: Reina Victoria, 10—MOTIVA: Diputado Villanueva, 39—ORIHUELA: San Agustín, 5—VILLENNA: Paseo de Chapí, 30
AGENCIAS y DELEGACIONES en los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia

DR. JOSE FORT



Piel - Vías Urinarias

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 6 A 8

S. FRANCISCO DE BORJA (travesía recién abierta en la misma)

Vicente Belenguer Giner

Azulejos de todas clases y estilos — Carteles cerámicos — Artículos refractarios y Gres — Waters, Lavabos, Bidets, Bañeras y todo lo concerniente para cuartos de Baño—Pavimentos de asfalto y mosaicos hidráulicos—Tejas y ladrillos de Unión Cerámica Alicantina, S. A.

Despacho: PASCUAL Y GENIS, 9 **VALENCIA** Teléf. 14.026
 Almacén: MATEMATICO MARZAL, 23 Teléf. 10.303

INFORMES: **ENRIQUE LOPEZ**
 C. Rausell, 9 — GANDIA

LA UNION, S. L.

AUTOBUSES — Salidas desde Gandía

Para Valencia	a las	6	para Alicante(cambio Denia)	8'30 Ráp.
id.	id.	9	id. Benisa	a las 12
id.	id.	10 Rápido	id. Alicante	id. 16 id.
id.	id.	14	id. Benisa (cambio Denia)	17
id.	id.	17'40	id. id.	a las 19'30

CONSULTORIO
 Médico-Quirúrgico de Enfermedades de los Niños de **L. BELDA FONT**
 Alcalá de Olmo, 15
 Consulta diaria
GANDIA

VICENTE VIDAL

TALLER DE CARROS

Construcción y Reparación de Carruajes

Calle San Vicente — **GANDIA**

Almacén de Hierro, Aceros, Maquinaria, Tubos y Vigas de Acero para construcciones

Bovedillas para techar

Hijo de Miguel Mateu

Casas en Valencia, Barcelona, Madrid, Bilbao y Teruel

Calle San Vicente Ferrer **GANDIA**
 Teléfono 217—Gandía

CERVEZAS DAMM
 Especialidad: **ESTRELLA DORADA**
ANTONIO AÑON LACASA
 Fábrica de Gaseosas **GANDIA**

Casa HERRERO

Relojes. siempre Relojes **Calle Mayor GANDIA**

Cemento portland artificial LANDFORT.—Depósito de tubos de alfarería para conducción de aguas, garantizado para todas las presiones

Gonzalo Lopez Rancaño
 Patriarca Juan de Ribera — **GANDIA**

De aquí y de allá

En la sesión que el pasado viernes celebró el Ayuntamiento, se presentó una proposición de «El Sol» para dedicar una página a Gandía, su huerta y su playa; pero fue rechazada porque pedían 5.000 ptas.

¡Qué lástima! Ya no verán algunos concejales satisfechos sus deseos, de que su físico estampado en el gran rotativo pueda darse a conocer por toda España. ¡Qué digo España! por todo el mundo; porque el sol creo yo llega a todos los ámbitos del universo.

¡Qué lástima! Vean, vean si hay otro periódico que lo haga más baratito.

Hará unos cuatro lustros, se montó una escuela con buenos profesores y todos los adelantos científicos en el Centro Republicano de Gandía. Pero como no enseñaban el padre nuestro ni el Dios te salve, los clericales, curas, monjas y jesuitas, emprendieron contra la escuela feroz campaña, en la calle, en el púlpito y hasta en el mismo hogar y consiguieron su fracaso.

Hoy el partido de la dictadura tiene adquirido un gran edificio para instalar su cuartel general y montar escuelas católicas.

Lo celebro, porque tendremos ocasión de ver allí a los hijos de muchos republicanotes cantando el Corazón Santo tu Reinará...

¡Ah! y los clericales pueden estar tranquilos que no serán molestados por los republicanos como ellos hacían antes.

El órgano de la Dictadura, después de excomulgar por haber ingresado en el Partido Radical Socialista al ex-Dean de la Catedral de Granada y diputado a Cortes señor López Dóriga le llama indigno y SINVERGUENZA.

¡Que palabrotas! ¿Esa es la mansedumbre cristiana?

Nosotros en cambio, no llamamos sinvergüenzas a los que después de figurar muchos años como primates del republicanismo gandiense, están hoy bajo la tutela del órgano de la Dictadura y amparados por las huestes de Dios, Patria, Rey, caballo y no se cuantas cosas más.

Nosotros solo decimos, que están ahí porque es su sitio y porque les sienta muy bien la medalla y el escapulario. Y nada más.

«El acordeón oficial» ha descubierto la combinación del silencio.

Era de esperar, porque en eso de las combinaciones saca ma-

trícula de honor en todos los exámenes.

Diálogo cogido al vuelo entre un republicano autonomista y un republicano independiente.

El independiente.—Me extraña mucho que ustedes tengan ese concepto de la moral política, pues con ese procedimiento solo consiguen sembrar la desconfianza en el partido y dar que pensar que todos van a lo mismo.

El Autonomista.—Pero si no podíamos hacer otra cosa ¿A quién íbamos a nombrar?

El independiente.— ¡Hombre! o cualquiera antes que a esos. Figúrese que nuestro maestro Blasco Ibáñez, hizo levantar el espíritu del pueblo al grito de abajo los impuestos y abajo los consumos, y si levantara la cabeza y viera que aquí el casino y el partido los dirigen los que explotan esos negocios, se cubriría la cara de vergüenza. ¡Si que se han lucido! Huyendo de las llamas se han metido en el fuego, como vulgarmente se dice.

El Autonomista.—Pero si allí no va casi nadie.

El independiente.— ¿Y los que han ingresado ahora?

El autonomista.—Esos son de Fomento. Al casino no van mas que esos que le digo.

El independiente.— ¡Ah! ¿sí? Pues tapa, tapa.

MENDA

Fontilles

Mucho se ha hablado en nuestra ciudad sobre el famoso Sanatorio de Fontilles para enfermos leproso. Desde que el Gobierno de la República se encargó de su administración directa, que han sido diversas las versiones circuladas acerca de su régimen interior. Deseos nosotros de que las noticias tendenciosas en descrédito de este establecimiento benéfico quedasen desvanecidas, hemos aprovechado la amistad que nos une con varios de sus empleados y en su visita a ésta para el aprovisionamiento de víveres, nos hemos puesto al habla con uno de ellos. Copiamos al pie de la letra lo que nos dice.

—¿...?

—Puedes desmentir rotundamente cuánto en descrédito de este establecimiento se dice. Cualquier persona sensata con deseos de informarse personalmente, puede hacerlo sin que por un momento pueda molestar su investigación a ningún empleado, sino todo lo contrario encantados de poder demostrar que se cumple escrupulosamente con su deber. El Gobierno no ha regateado medio alguno para que esté atendido como lo pueda estar el mejor establecimiento del mundo, y se

ha correspondido con creces a su confianza.

—¿...?

—No hay ningún enfermo que con el cambio de régimen no esté satisfecho, más que satisfecho entusiasmado con su República. Puede decirse que allí es uno de los pocos sitios donde verdaderamente ha entrado de lleno la República. Ha mejorado todo. Desde la comida que es espléndida en todos sus órdenes y sin distinción de clases, pues lo mismo come el Director que el más insignificante, hasta el régimen sanitario es muy superior al que antes predominaba. Un cien por cien de mejoramiento en todas las secciones.

—¿...?

—Libertad completa. Todo lo que antes se les estaba vedado lo tienen a su entera disposición. Todas las puertas abiertas. Estoy seguro que no pretenderá nadie escapar ¿Para qué, si allí dentro lo tienen todo?

—¿...?

—Los misticismos y los rezos que únicamente servían para atormentar más al que desgraciadamente tiene su vida truncada por el dolor, se han suprimido con gran satisfacción de los enfermos. Para sustituirlos celebran bailes muy a menudo entre ellos. Hay instalado un potente aparato de Radio que a la vez que distracción, les sirve para enterarse de cuanto de extraordinario ocurre en España y extranjero. Semanalmente se dan varias sesiones de cine con películas que se proyectan en las mejores salas de espectáculos. Circula libremente toda clase de prensa, siendo de notar que la cavernícola es rechazada violentamente por los enfermos.

—¿...?

—No hay cuidado... hay una disciplina magnífica, pero no impuesta brutalmente; disciplina que establece el respeto, la consideración, el cariño y el delicado tacto que se esfuerza en poner el personal de la casa en el cumplimiento de su obligación.

—¿...?

—Como casi todo el personal es predominantemente joven, el optimismo se ha enseñoreado en aquel espléndido paraje. El trato entre los encargados de este penoso servicio y los enfermos es de verdaderos camaradas, poniendo especial cuidado de evitar con el gesto o actitudes, el recordarles su dolencia.

—¿...?

—Tanto el Director como el personal subalterno administrativo o sanitario, es de una abnegación y una caballerosidad que no se paga con todo el oro del mundo. Todos, absolutamente todos ponen el máximo sacrificio en su cometido.

—¿...?

—Eso son infamias lanzadas por los desplazados de aquel lugar que lo habían convertido

en merienda de negros.

—¿...?

—No hay más auxilio económico que el del Estado, que como antes digo, no ha escaseado ningún capítulo. Los *bondadosos cristianos* que contribuían con limosnas, se han evaporado al cesar el motivo, que era únicamente el de congraciarse con los jesuitas para conseguir sus influencias políticas del antiguo régimen, o de que figurarían sus nombres en los periódicos piadosos

—¿...?

—Puedes decir que es motivo de orgullo para la República el poder mostrar uno de los primeros establecimientos confiados a su cuidado, funcionando como el mejor de Europa.

Nos despedimos de nuestro amigo amablemente, prometiéndole trasladar sus breves declaraciones a nuestro modesto periódico.

GERMINAL en este su primer trabajo dedicado al Sanatorio de Fontilles, saluda fraternalmente a todo el personal empleado en el mismo, alentándoles a seguir su abnegación que tanto les enaltece en beneficio de esta España que resurge.

A sus habitantes enfermos les envía un estentoreo ¡Viva la República! salido desde lo más hondo de nuestra alma.

FENIX

SE VENDE

una casa compuesta de planta baja y dos pisos, emplazada en la calle de San Francisco de Borja, núm. 89 (al lado del Paseo de las Germanías) Razón; Colón, 2

LAVAD CON

JABON SOL

Alcaldía Constitucional de Gandia

EDICTO

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión celebrada en el día de ayer, acordó adquirir mediante concurso el mobiliario escolar, para las doce escuelas del Grupo Joaquín Costa de esta población.

Lo que se hace público a los efectos del artículo 26 del Reglamento de contratación municipal, de dos de Julio de 1924, pudiendo presentarse las reclamaciones que se estimen pertinentes durante el plazo de cinco días.

Gandia 3 de Junio de 1933
El Alcalde,
V. PALMER

PEDRISCOS

Granada.—Hace días el gobernador impuso una multa de 500 pesetas al párroco de Durcal don Rafael Ponce de León, por haber salido una procesión sin permiso de la autoridad.

El sacerdote pidió la condonación de la multa, y como no se accedió, puso sus bienes a nombre de un amigo y vendió un auto que poseía, trasladando la residencia a Madrid.

El gobernador comunicó el hecho a la Dirección general de Seguridad, y el sacerdote fue detenido; pero luego quedó en libertad al presentarse un hermano suyo y pagar dicha multa.

Puede que el hermano del cura rebelde no sepa nada absolutamente de teología, pero sabe perfectamente, sin duda las leyes del Estado; y por eso *apoginó* las quinientas del año que la autoridad civil le impuso al parroquidermo; y de ahí su libertad...

¡En tan poco que hubiera obtenido de su Jefe celestial el perdón de haberlo éste tramitado...

Pero de todo esto se desprende, que aquel que todo lo puede está cansado ya de tanta simpleza *parroquidermil* y ahora que ha cesado nuestra obstrucción en el Congreso la adopta el Padre celestial para escarmiento de tonsurados enemigos del Régimen..

¡Duro con ellos, Santo Dios, con toda esa gente incivil que no tienen nada de lo que S. S. les ha dictado...

En la carretera de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas, cayó por un precipicio el motorista Pedro Escarré, matándose...

Lo dicho: ¡Que me borre de la lista de sus *secuaces* el perincito San Vicente Ferrer, porque ya no creo en sus milagrosos procedimientos...

José CHOVA

Puerto de Gandía

Dr. Altabás

RAYOS X

San Francisco de Borja, 57

GANDIA

IDEAL ROSALES

Rico Café — Cervezas y Licores de las mejores marcas

Variación en Tapas

MARISCOS FRESCOS

Imp. B. PALMER—Gandia